

80 Jahre Befreiung vom Faschismus

**Wer keine Erinnerung hat, hat keine Zukunft.
Wer seine Vergangenheit nicht kennt, kann seine Zukunft nicht gestalten.**

Wir befinden uns im 80. Jahr der Niederschlagung des deutschen Faschismus (Hitlerfaschismus), der die Welt in einen Krieg verwickelt hat, der Millionen von Menschen das Leben kostete, Millionen von Menschen zu Krüppeln machte und schreckliche Zerstörungen anrichtete. 12 Jahre Naziherrschaft, sechs Jahre Krieg, fast 60 Millionen Tote und sechs Millionen systematisch ermordete Juden. Nazideutschland, der Urheber dieser in der Menschheitsgeschichte beispiellosen Gräueltaten, wurde 1945 unter der Führung der UdSSR in die Knie gezwungen. Mit dem Einmarsch der Roten Armee in Berlin wurde der Faschismus vollständig besiegt. Mit der Unterzeichnung der bedingungslosen Kapitulation von Nazi-Deutschland war die Niederlage im Krieg endgültig besiegelt. Der 8. und 9. Mai ging als der Tag des Sieges über den Faschismus in die Geschichte ein. Die Völker Osteuropas, die einen hohen Preis für die Niederlage des Faschismus zahlten, errichteten Volksdemokratien. Die Völker der Welt und die unterdrückten Nationen kämpften für ihr Selbstbestimmungsrecht. Der Sieg über den Faschismus inspirierte die Unterdrückten in der Welt. Heute wäre es falsch, das, was vor 80 Jahren geschah, auf eine bloße Geschichtslesung oder ein Gedenken zu reduzieren.

Der Faschismus ist ein Feind der Menschheit und ein Produkt des Imperialismus. Heute ist es die Pflicht aller unterdrückten Völker, gegen Rassismus, Diskriminierung und ungerechte Kriege zu kämpfen, ohne dabei den Kampf gegen den Faschismus zu ignorieren. Die Dynamik, die den deutschen Faschismus mobilisierte, war die absolute Führung des imperialistischen Weltsystems. Imperialistische Marktbestrebungen wurden durch faschistische Aggression und Politik zu verwirklichen versucht. Heute verstärken die imperialistische Konkurrenz und der Kampf um die Vorherrschaft auf dem Markt erneut faschistische Tendenzen und bringen politische Elemente wie Trump hervor. Faschistische Bewegungen sind in Europa auf dem Vormarsch, und dieser Vormarsch lässt sich in allen Lebensbereichen beobachten. In allen europäischen Ländern gehen neofaschistische Gruppen auf die Straße und veranstalten Aktionen und Events. Unter dem Deckmantel der Demokratie wird der Faschismus legitimiert und faschistischen Kräften wird Raum gegeben. Die Wahlen sind einer der konkretesten Indikatoren für diese Situation. Die Machtübernahme des faschistisch orientierten Meloni in Italien, der Sieg der Partei der Wahren Finnen in Finnland, das Erstarken rechtsextremer Bewegungen in Schweden, Norwegen, Spanien, Österreich und Deutschland sind Indikatoren für eine neue faschistische Welle. Diese Bewegungen spalten die Gesellschaft mit Hassreden, Fremdenfeindlichkeit und rassistischer Propaganda und hetzen gegen Einwanderer auf. Der Faschismus zeigt sein Gesicht in unterschiedlichen Tönen und Formen in allen Bereichen. In allen Ländern Europas werden Antikommunismus und Sowjetfeindschaft praktiziert und Symbole des Kommunismus verboten.

Die heutigen Kriege in der Ukraine, in Gaza, im Nahen Osten und in anderen Teilen der Welt werden durch die unendliche Profitgier und Ausbeutung des kapitalistischen Systems verursacht. Diese Situation veranlasst die bürgerlichen Staaten, aggressiv und reaktionär zu werden, was wiederum den Faschismus auslöst. Die politische Reaktion wird systematisch verschärft. Diese Situation bringt eine Zunahme von Unterdrückung und Gewalt gegen die Völker der Welt mit sich. Die Widersprüche zwischen den Imperialisten sind voll von Anzeichen eines neuen Weltkriegs. Die Rüstungsetats steigen, Verleumdungen werden geschürt, die Völker werden gegeneinander ausgespielt. Das imperialistische System versucht, unsere Welt in eine Katastrophe zu stürzen. Das sind die Realitäten, die wir in der Geschichte erlebt haben. Der Kampf der Arbeiterklasse und der Werktätigen gegen Imperialismus, Kapitalismus und Faschismus wird verhindern, dass sich die Geschichte wiederholt. Kriege, Besetzungen und Ausbeutung werden ohne die Zerstörung des imperialistisch-kapitalistischen Systems nicht verschwinden. Lasst uns den Kampf gegen die heutigen Unterdrücker verstärken, indem wir Lehren aus der Geschichte ziehen und nicht vergessen, was geschehen ist. Das imperialistische kapitalistische System bedeutet Ausbeutung, Krieg und Massaker.

Die wahre Rettung der Menschheit liegt in der Revolution und im Sozialismus.

